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До единого дня голосования осталось 22 дня

Урожай-2018

Лето пролетает быстро не только, если это беззаботная 
пора отдыха и каникул, но и когда это время ударного 
труда. Кажется, ещё совсем недавно на календаре был 
июнь, и мы подводили итоги отопительного сезона. Но 
наступил август, и буквально через пару недель специ-
альные комиссии будут проверять предприятия и орга-
низации, чтобы оценить общую готовность к зиме. Что 
уже сделано, чтобы район получил паспорт готовности 
к отопительному сезону, какие объекты потребовали 
бюджетных вложений и какие работы ведутся, мы узнали 
у председателя комитета жилищно-коммунальной поли-
тики Юрия ПИГИНА:

– Юрий Алексеевич, прошедший отопительный сезон был 
спокойным и удачным, каким обещает быть следующий?

– Всё делается для того, чтобы он стал таким же. Хотя 
удача тут ни при чём. Каждая подготовка к зиме, планы по 
распределению средств по объектам, инженерным сетям 
составляются в комплексе – реализуется долгосрочная про-
грамма по развитию коммунальной инфраструктуры райо-
на, и она даёт свои результаты. Например, если говорить о 
теплоснабжении, то отопительный сезон 2016-2017 годов 
принёс 34 инцидента, 4 из них произошли непосредственно 
на теплосетях, а вот сезон 2017-2018 – ни одного. Был зафик-
сирован факт порыва тепловой сети в многоквартирном доме 
в с. Бызово, но утечка случилась на изношенном участке, 
принадлежащем собственникам жилых помещений. Ситуа-
ция меняется к лучшему благодаря планомерной ежегодной 
замене старых труб на энергоэкономичные. Так, из общей 
протяжённости 16,73 километра сетей, ветхими к настоя-
щему времени остаются около 2 километров в нескольких 
точках. В райцентре к ним относятся, например, теплосети на 
территории больницы, участок сети от котельной до здания 
прокуратуры (их ремонт запланирован на следующий год); 
участок на ул. Володарского от 8-квартирного дома № 25 
до домов блокированной застройки (предполагается после 
следующего отопительного сезона его законсервировать, а 
квартиры, подключённые к нему сейчас, перевести на аль-
тернативный источник теплоснабжения). 

За летние месяцы подготовка велась и продолжается на 
разных объектах. Произведён ремонт электрооборудования 
в котельных с. Коркино и д. Тютриной. В той же Тютриной 
по ул. Школьной заменили 45 метров тепловой сети. В уголь-
ной котельной Липихи при ремонте фундамента дымовой 
трубы после её демонтажа были выявлены многочисленные 
прогорания и значительный физический износ, поэтому, по-
мимо запланированных работ, потребовалась замена самой 
трубы. В газовой котельной Упоровской больницы поменяли 
2 котла и часть запорно-регулирующей арматуры. Также на 
территории больницы завершается ремонт здания резервной 
котельной с переносом генератора. Установлен новый газовый 
котёл и приведён в соответствие требованиям узел учёта газа 
в котельной общественной бани в Упорово. В ближайшие 
дни будет совершена установка газовых котлов в котельной 
спортзала в Масалях и блочной котельной в п. Емуртлинском. 

– То есть бесперебойная подача тепла потребителям – 
будь то жилые дома, больница или учреждения культу-
ры, образования – в первую очередь, зависит от работы 
котельных и надёжности теплотрассы?

– Конечно, но не только. Мы работаем напрямую с руко-
водителями организаций всех сфер деятельности. Были про-
ведены проверки на эксплуатируемых ими объектах, у ряда 
потребителей выявлены недочёты и, соответственно, выданы 
конкретные предписания по приведению сетей и узлов учёта 
тепловой энергии в надлежащее состояние. Время на ис-
правление ещё есть, консультативную помощь всегда можно 
получить, обратившись в районное коммунальное хозяйство.

Так что и к комплексной проверке района, и к холодам мы 
будем готовы. Кстати, добавлю, что уже сейчас ясно – благо-
даря всем предпринятым мерам, внедрению энергоэффек-
тивных технологий и просто грамотному подходу к работе 
МУП «РКХ-2» впервые с 2014 года предприятие готово на-
чать отопительный сезон самостоятельно, без финансовой 
поддержки из бюджета администрации района. 

Записала Ирина КУРГУЗОВА.

Провожаем лето 
в заботах о зиме

В этом году аграрии Упо-
ровского района первыми в 
области начали обмолот ози-
мых культур. В агрофирме 
«КРиММ» на сбор урожая 
вышли сразу двенадцать са-
мых современных комбайнов. 
На этой неделе им предстоит 
обмолотить хлеба на площади 
1 892 гектара. 

Сейчас на полях предприятия 
чувствуется по-настоящему 
промышленный масштаб произ-
водства. На участок в непосред-
ственной близости к Упорово 
в первый день механизаторы 
вывели сразу четыре комбайна. 
Эти 14-тонные машины мол-
ниеносно проходят загонки, не 
теряют ни секунды на разво-
ротах, оперативно разгружают 
бункеры и из-за выставленных 
высоких оборотов молотильных 
аппаратов, работают достаточно 
шумно.  

Стоит отметить, что наш рай-
он является лидером Тюменской 
области по площади пашни, от-
ведённой под озимые культуры 
– 3 200 гектаров, в то время как 
в других районах области этот 
показатель не превышает 1 300 
га. Наши аграрии говорят, что 
культуры, высеваемые осенью, 
необходимы, в первую очередь, 
для того, чтобы частично раз-
грузить посевные комплексы 
весной и раньше начать уборку, 
к тому же, такие зерновые имеют 
более высокую урожайность.

Н а  п о л я х  а г р о ф и р м ы 
«КРиММ» пшеница сорта «Но-
восибирская 51» пришла на 
смену «Новосибирской 40» и 
благодаря ряду преимуществ 
сорта растениеводы планируют 
получить хороший урожай и 
после нынешней бесснежной 
зимы. Директор филиала «Упо-
ровский» Иван Симищенков 
говорит, что, помимо высоких 
показателей клейковины, сорт 
отличается хорошим стеблесто-
ем. После весенней подкормки 
растения выправились и уже 
дают порядка 40 центнеров с 
гектара. Только за первый день 
механизаторы намолотили почти 
1 000 тонн. 

При такой урожайности за 
смену один комбайн обмола-
чивает хлеба на площади 40-50 
гектаров, что для этих мощных 
машин и управляющих ими 
опытных работников, норма 
привычная.

Уборка – очень важная опе-
рация в производстве зерна, где 
всегда задействованы самые 
опытные механизаторы. Один 
из них Андрей Раков, который 
трудится засучив рукава: «Если 
урожай хороший, то молотить 
вдвойне приятнее. Соперни-
чество у нас, конечно, есть, но 

Уборка озимых культур
в «КРиММе» набирает темп

стараемся по большей части 
работать командой», – говорит 
комбайнер. Два года назад за 
высокие производственные по-
казатели он был награждён 
благодарностью губернатора 
Тюменской области. 

Какими бы ни были капризы 
погоды, есть уверенность, что 
наши земледельцы получат 

высокий урожай. Этого расте-
ниеводам Упоровского района 
удаётся добиваться благодаря 
грамотному выбору сортов и 
чёткому соблюдению техноло-
гии производства от подготовки 
семян и обработки полей до 
хранения зерновых. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

И хотя не вся озимая пшеница «КРиММа» пойдёт на продо-
вольственные цели, мы посчитали, сколько хлеба из неё можно 
испечь. 

Актуально!

Андрей Раков в сельском хозяйстве работает 15 лет, 
семь из них убирает хлеб.
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Оценивая результаты развития 
агропромышленного комплекса 
области за последние четыре 
года, можно утверждать – не-
смотря на все трудности, мы 
уверенно движемся вперёд.

Производство основных ви-
дов сельхозпродукции на душу 
населения существенно превы-
шает аналогичные показатели 
по Российской Федерации. В 
Уральском Федеральном округе 
мы находимся на первом месте 
по производству молока, яиц, 
овощей и картофеля; на втором 
– по производству мяса и зерна.

В последние годы в регионе 
заработали несколько крупных 
предприятий: «Тюменские мо-
лочные фермы», комплексы по 
выращиванию и переработке 
индейки, огромный свиноком-
плекс.

И, конечно, опорой и гор-
достью регионального АПК 
являются такие компании, как 
«Агрофирма КРиММ», извест-
ные не только в России, но и за 
рубежом. 

Тюменская область полно-
стью обеспечивает себя сель-
скохозяйственной продукцией, 
более того, мы гарантируем 
продовольственную безопас-
ность северных автономных 
округов.

Что необходимо предпринять, 
чтобы не потерять набранные 
темпы развития?

Во-первых, мы должны сти-
мулировать предприятия на 
развитие глубокой переработки 
продукции по всем направле-
ниям производства. И выход с 
этой продукцией на внешние 
рынки. Президент Владимир 
Путин в своём майском Указе 
поставил перед нами именно та-
кую задачу – развивать высоко-
производительный экспортный 
сектор в АПК. По итогам 2017 
года Тюменская область экс-
портировала продукции больше, 
чем на 20 миллионов долларов 
США. В следующем периоде 
мы планируем увеличить этот 
объём в 2 раза.

И, если перед нами ставится 
задача увеличить экспорт, необ-
ходимо упростить действующую 
процедуру его оформления – на 
её сложность жалуются наши ве-
дущие компании, занимающиеся 
поставками за рубеж.

Ещё одно важное направле-

ние – создание эффективных 
мер поддержки крестьянско-
фермерских хозяйств и личных 
подсобных хозяйств, которых 
на территории Тюменской об-
ласти зарегистрировано более 
150 тысяч. 

Я искренне считаю,  что 
го сударство должно быть 
признательно этим людям. 
Во-первых, они сами заняты 
работой и организуют вокруг 
себя ещё несколько рабочих 
мест. А во-вторых, они произ-
водят где-то почти половину, а 
где-то даже больше половины 
всей сельскохозяйственной 
продукции области. Картофеля 
и овощей, например, – почти 
60 процентов, молока – 41 
процент.

Но без государственной под-
держки деятельность ЛПХ и 
КФХ малорентабельна. 

Поэтому я считаю важным и 
дальше предоставлять гранты 
начинающим фермерам и на 
развитие семейных животно-
водческих ферм, на развитие 

материально-технической ба-
зы сельскохозяйственных по-
требительских кооперативов. 
Надо по-прежнему возмещать 
часть затрат малым формам 
хозяйствования. В том числе, 
если эти затраты понесены 
при закупке молока, мяса у 
граждан.

Власть должна оперативно 
реагировать на любые измене-
ния, своевременно регулируя 
формы поддержки сельскохо-
зяйственных предприятий. Со-
всем недавний пример: в апреле 
был принят областной закон 
«О мерах по развитию произ-
водства молочной продукции в 
Тюменской области», который 
позволил снизить остроту си-
туации, возникшей в связи с 
ужесточением ГОСТа на сырое 
молоко. А для того, чтобы меры 
реагирования были максималь-
но эффективными, необходимо 
прислушиваться к мнению 
людей, работающих на земле, 
постоянно поддерживать с ними 
полноценный диалог.

РАЗВИВАТЬ АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ 
КОМПЛЕКС 

В Суерском поселении еже-
недельно проходят субботники, 
которые являются частью про-
екта развития территории, раз-
работанного в 2015 году и посте-
пенно реализуемого до 2020-го. 
Один из его этапов - создание 
исторического облика Суерки. В 
них участвуют депутаты думы, 
актив молодёжи, отряд главы, 
первичная организация ВОИ, 

За дело всем селом

Агитационный материал опубликован безвозмездно. Публикацию разместил кандидат на должность губернатора Тюменской 
области Александр Викторович Моор.

Благоустройство

Спикер Госдумы Вячес-
лав Володин считает, что 
в ближайшие годы размер 
пенсий в России требуется 
увеличить до 20–25 тыс. 
руб. Эту инициативу он оз-
вучил 15 августа на рабочем 
совещании по подготовке 
парламентско-общественных 
слушаний, запланированных 
на 21 августа.

«Нам необходимо всесто-
ронне рассмотреть этот во-
прос с участием экспертов, 
представителей институтов 
гражданского общества, де-
лового сообщества, регио-
нов, политических фракций 
Государственной думы, по-
тому что размер сегодняшних 
пенсий никого не устраи-
вает», — сказал спикер жур-
налистам после совещания 
(цитата по «РИА Новости»).

Напомним, 16 июня пра-
вительство внесло в Гос-
думу законопроект пенси-
онной реформы, согласно 
которому пенсионный воз-
раст россиян предлагается 

Размер пенсий 
необходимо увеличить 

(Из предвыборной программы 
Александра Моора)

повысить до 65 лет для муж-
чин (с 60-ти) и до 63 лет для 
женщин (с 55-ти). Вопреки 
недовольству граждан, 19 июля 
Госдума приняла проект закона 
в первом чтении. После этого 
президент России Владимир 
Путин заявил, что ему не нра-
вится ни один из предложен-
ных правительством вариантов 
реформы. Это вызвало дискус-
сии о возможном смягчении 
параметров законопроекта.

«Коммерсант».

Спикер Госдумы Вячеслав 
Володин считает, что размер 
сегодняшних пенсий никого не 
устраивает.

совет ветеранов, неравнодуш-
ные жители, единороссы и сама 
глава – Лариса Гольцман. Также 
оказывают помощь местные 
организации и предпринимате-
ли, обеспечивающие техникой 
для вывоза травы и спиленных 
деревьев. Участники субботника 

приносят с собой грабли, вилы, 
бензопилы, топоры, триммеры. 
Работают по 2-3 часа, чтобы 
остались силы и на домашние 
дела.

Очередной субботник состоял-
ся 13 августа, он был посвящён 
Дню Тюменской области и орга-
низован единороссами.  

Сельчане очищали участок на 
месте бывшей школы. На этой 
территории по улице Советской 
находится пустырь, заросший 
клёнами и сорной травой. Это 
место значимо для суерцев. От-
сюда начинается история села. 
Здесь были построены самые 
первые избы, первая церковь и 
первая школа, находится брат-
ская могила красноармейцев и 
жителей-активистов, павших 
жертвами кулацко-эсэровского 
мятежа. Планируется создать 
музей под открытым небом: 
установят скамейки, экспона-
ты, в которых будет запечатлён 
достойный вклад в славную 

трудовую жизнь Упоровского 
района не существующих ныне 
организаций (колхоза Памя-
ти Ленина, Суерского сельпо, 
лесничества, больницы, мол-
завода), высадят аллею, посвя-
щённую почётным гражданам и 
заслуженным труженикам. Это 
будет исторический центр села. 
Планировку данной террито-
рии и облагораживание могилы 
борцов за Советскую власть 
закончат за летне-осенний 
период, зимой – подготовят 
проект и смету на застройку, а 
следующим летом начнут его 
воплощение в жизнь. 

Одновременно в селе ведут-
ся работы по благоустройству 
территории возле храма, зоны 
отдыха у Дома культуры, пла-
нируется строительство нового 
мини-футбольного поля с во-
лейбольной и баскетбольной 
площадками.

Откуда деньги? Всё очень 
просто. Как сказала Лариса 

Гольцман: «Двигателем любого 
их наших проектов является 
инициатива граждан, кото-
рые собирая средства, вносят 
огромный вклад в развитие 
нашего поселения. Это делается 
для воспитания  детей и под-
ростков в духе патриотизма и 
любви к малой родине,  ведь 
молодое поколение должно 
знать свою историю, а также 
для привлечения туристов и па-
ломников не только из района, 
но и из области. Надеемся, что 
наше село будет центром при-
тяжения».

С 2015 года суерцы вопло-
тили в жизнь уже немало про-
ектов. Благоустройство ведётся 
не только на центральной 
усадьбе, но и в Тютриной, где 
установили вторую игровую 
площадку для детей силами 
граждан, а также в Шадриной 
– разбирают аварийный сель-
ский клуб, на месте которого 
будет зона отдыха для жителей 
деревни. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Официально

Временно исполняющий обязанности губернатора Тю-
менской области Александр Моор обозначил перспективное 
направление развития программы «Сотрудничество» — соз-
дание научно-образовательного центра. Об этом он заявил 
во время рабочей поездки в Ноябрьск на встрече с жителями 
города.  

«Есть перспективное направление — создание научно-образова-
тельного центра. У нас развитая наука, качественное образование 
и сильные индустриальные партнёры, которые могут все новые 
разработки пробовать и внедрять на своих предприятиях. Мы 
можем выступить единым фронтом тремя субъектами с этой 
инициативой — думаю, мы будем конкурентоспособными», — 
считает Александр Моор.

Врио главы Тюменской области подчеркнул, что «Со-
трудничество» — это не просто программа, это образ жизни 
и взаимоотношений. «"Сотрудничество" — это больше, чем 
программа. Тюмень, Ямал и Югра связаны между собой 
историей, и база этого — не экономика, а человеческие судь-
бы. Уверен, что у большинства присутствующих в зале есть 
друзья, родственники и знакомые в Тюменской области, мно-
го тюменцев работают на Севере. 60 лет освоения Западной 
Сибири так всех нас перемешали, что административные 
границы не являются определяющими. Сотрудничество 
— это образ нашей жизни и взаимоотношений», — сказал 
Александр Моор.

Напомним, по итогам 2017 года тюменские предприятия, 
поставляющие продукцию и услуги нефтегазодобывающим 
компаниям севера, заключили договоров на 65 миллиардов 
рублей.

ИА «Тюменская линия».

Перспективное 
направление программы 

«Сотрудничество»

На этом месте будет создан музей под открытым небом.
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